
 

Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1075 Datum: 13.12.2007 
Auskunft erteilt: Frau Braungart Telefax: 0641 306-2700  
Südanlage 5, 35390 Gießen E-Mail: ortsbeiraete@giessen.de  

N i e d e r s c h r i f t  

zur 10. Sitzung des Ortsbeirates Wieseck 

am Donnerstag, dem 06.12.2007,  

im Bürgerhaus Wieseck, Philosophenstraße 26, 35396 Gießen-Wieseck. 

Sitzungsdauer: 19:00 – 19:55 Uhr 

 
 
 
 
Teilnehmer/-innen: 
 
Herr Klaus-Dieter Mai CDU  
Herr Jürgen Becker CDU  
Herr Karl Heinz Brück CDU  
Herr Michael Oswald CDU  
Herr Wolfgang Bellof SPD  
Herr Rainer Hofmann SPD  
Herr Bernhard Hasenkrug Bürgerliste Wieseck (bis 19:25 Uhr) 
 
Schriftführerin: 
 
Herr Sandra Walther   
 
Entschuldigt: 
 
Herr Norbert Kress BUF  
Herr Klaus Zimmermann SPD  
Herr Thomas Rausch Stadtrat 
 

Universitätsstadt Gießen 
 

Ortsbeirat Wieseck 
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Ortsvorsteher Mai eröffnet die 10. Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, 
dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist. Gegen die Form und die Frist der Einladung 
werden keine Einwände erhoben. 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Genehmigung der Niederschrift der 9. Sitzung am 01.11.2007  
  
2. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
3. Beratung des Entwurfs zum Haushaltsplan der 

Universitätsstadt Gießen für das Haushaltsjahr 2008; 
- Antrag des Magistrats vom 09.10.2007 - 

STV/1261/2007 

  
3.1. Haushaltsänderungsanträge der Fraktionen 

(Anträge sind zu Beginn der Sitzung schriftlich einzureichen) 
 

  
4. 30 km/h-Geschwindigkeitsbegrenzung in der Gießener 

Straße; 
Antrag der SPD-Fraktion vom 23.11.2007 

OBR/1383/2007 

  
5. Planungen von 30 km/h-Zonen in Wieseck; 

Antrag der SPD-Fraktion vom 23.11.2007 
OBR/1384/2007 

  
6. Festlegung der Ortsbeiratssitzungstermine für das Jahr 2008  
  
7. Mitteilungen und Anfragen  
  
8. Bürgerfragestunde  
  
 
 
 
Abwicklung der Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Genehmigung der Niederschrift der 9. Sitzung am 

01.11.2007 
 

  
 Die Niederschrift der 9. Sitzung am 01.11.2007 wird einstimmig genehmigt. 
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2. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
 Die Ergebniskontrolle wird unter TOP 7 „Mitteilungen und Anfragen“ behandelt. 
  
3. Beratung des Entwurfs zum Haushaltsplan der 

Universitätsstadt Gießen für das Haushaltsjahr 2008; 
- Antrag des Magistrats vom 09.10.2007 - 

STV/1261/2007 

  
 Herr Bellof erklärt für die SPD-Fraktion, dass der Haushaltsplanentwurf zur 

Kenntnis genommen wurde.  
 
Herr Oswald erklärt für die CDU-Fraktion, dass der Haushaltsplanentwurf zur 
Kenntnis genommen wurde. 

  
3.1. Haushaltsänderungsanträge der Fraktionen 

(Anträge sind zu Beginn der Sitzung schriftlich einzureichen) 
 

  
3.1.1 Sanierung Philosophenstraße inkl. Rad- und Fußweg;  

Antrag der Bürgerliste Wieseck  
 
6300 Gemeindestraßen 
(Bezeichnung der Haushaltsstelle) 
 
Haushaltsstelle: 
952120 Sanierung Philosophenstraße inkl. Rad- und Fußweg, Seite 6.90 VM 
 
Antrag: 
Der Haushaltsansatz laut Haushaltsplanentwurf ist 
 
von € 25.000,-- auf € 250.000,-- + VE € 100.000,-- 
 
zu erhöhen – vermindern- neu festzusetzen 
 
Begründung: 
Die Regierungskoalition hat den Magistrat beauftragt eine grundhafte Sanierung 
der Philosophenstraße zwischen Ursulum und dem Ortseingang Wieseck 
einzuleiten. 
Die dafür veranschlagten Haushaltsmittel in Höhe von 25.000,-- € sind nicht 
ausreichend um die Maßnahme tatsächlich umzusetzen. 
 

 Diskussion: 
Nachdem Herr Becker sich gegen den Antrag ausspricht, befürwortet Herr 
Bellof den Antrag. 
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Herr Oswald hält den angesetzten Betrag der Bürgerliste Wieseck für zu hoch; 
der angesetzte Betrag von 25.000,-- € beinhalte wahrscheinlich zunächst die 
Planungskosten. Weitere Mittel würden noch bereitgestellt werden. 
 
Herr Becker bringt einen Initiativantrag ein: 
 
Der Ortsbeirat Wieseck unterstützt und begrüßt ausdrücklich die Überlegungen 
des Magistrats zum Ausbau der Philosophenstraße bis zum Ursulum. 
 

 Beratungsergebnis:  
 
Antrag der Bürgerliste Wieseck: 
Bei Stimmengleichheit abgelehnt: 
3 Ja-Stimmen (Bürgerliste Wieseck, SPD-Fraktion) und 3 Nein-Stimmen (CDU-
Fraktion) und 1 Enthaltung (CDU-Fraktion) 
 
Initiativantrag der CDU-Fraktion: 
Einstimmig beschlossen: 
6 Ja-Stimmen (CDU-Fraktion, SPD-Fraktion) und 1 Enthaltung (Bürgerliste 
Wieseck) 

  
3.1.2 Beleuchtungsanlagen Philosophenstraße; 

Antrag der Bürgerliste Wieseck 
 
5801 Öffentliche Anlagen 
(Bezeichnung der Haushaltsstelle) 

 
Haushaltsstelle: 
NEU Beleuchtungsanlagen Philosophenstraße, Seite 6.75 VM 
 
Antrag: 
Der Haushaltsansatz laut Haushaltsplanentwurf ist  
 
von € 0 auf € 20.000,-- 
 
zu erhöhen – vermindern – neu festzusetzen 
 
Begründung: 
Um die Verkehrssicherheit von Rad- und Fußgänger zu gewährleisten sollte bei 
der anstehenden Sanierung der Philosophenstraße auch eine Beleuchtung mit 
eingeplant werden. 
 

 Diskussion: 
Herr Bellof teilt mit, dass die Angabe, unter welchen Bedingungen welche 
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Beleuchtungsarten angebracht werden sollen, in dem Antrag der Bürgerliste 
fehlt. Er wird daher dem Antrag der Bürgerliste Wieseck nicht zustimmen. 
 
Herr Bellof stellt folgenden Initiativantrag: 
 
Der Magistrat der Stadt Gießen wird gebeten zu prüfen, welche 
Beleuchtungsmöglichkeiten sich unter Berücksichtigung sämtlicher 
naturschutzrechtlicher Belange in diesem Bereich durchführen lassen. 
 

 Beratungsergebnis: 
 
Antrag der Bürgerliste Wieseck: 
Abgelehnt: 
bei 1 Ja-Stimme (Bürgerliste Wieseck) und 6 Nein-Stimmen (CDU-Fraktion, SPD-
Fraktion) 
 
Initiativantrag der SPD-Fraktion: 

Einstimmig beschlossen 
  
4. 30 km/h-Geschwindigkeitsbegrenzung in der Gießener 

Straße; 
Antrag der SPD-Fraktion vom 23.11.2007 

OBR/1383/2007 

  
 Antrag: 

Wir bitten den Magistrat der Stadt Gießen zu prüfen, ob die Gießener Straße 
im Ortsteil Wieseck auf 30 Km/h Geschwindigkeit herabgesetzt werden kann. 
Sollte dies nicht möglich sein, erinnern wir an den von der CDU Fraktion 
gestellten, ergänzten und einstimmig beschlossenen Antrag, betreffs des 
Kreisverkehres an der Kreuzung Gießener Str., Ludwig-Richter Str., Sellnberg 
und Wiesecker Weg. 
 

 Diskussion: 
Herr Hofmann trägt seinen Antrag vor und begründet ihn. 
 
Ortsvorsteher Mai liest hierzu das Antwortschreiben des Herrn Stadtrats Rausch 
zum Antrag der CDU-Fraktion vom 14.06.2007, OBR/1053/2007, vor. 
Herr Bellof schlägt vor, den Antrag so lange zurückzustellen, bis die Ergebnisse 
der Verkehrszählungen dem Ortsbeirat mitgeteilt wurden. 
 
Der Ortsbeirat bittet darum, den Antrag OBR/1383/2007 wieder auf die 
Tagesordnung zu nehmen, wenn die Zahlen des Verkehrsversuchs vorliegen. 
 

 Beratungsergebnis: Zurückgestellt 
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5. Planungen von 30 km/h-Zonen in Wieseck; 

Antrag der SPD-Fraktion vom 23.11.2007 
OBR/1384/2007 

  
 Antrag: 

Wir bitten den Magistrat der Stadt Gießen zu berichten und um Mitteilung, ob 
schon Überlegungen über weitere 30 km/h Zonen für den Stadtteil Wieseck 
geplant sind. 
 

 Diskussion: 
Herr Hofmann trägt seinen Antrag vor und begründet ihn. 
 
Ortsvorsteher Mai verweist hierzu auf das Antwortschreiben des Herrn Stadtrats 
Rausch zur Bitte des Herrn Becker in der 9. Sitzung des Ortsbeirates am 
01.11.2007, TOP 5. 
 
Nachdem Herr Oswald sich gegen den Antrag ausspricht, schlägt Herr Bellof 
folgende Änderung des Antrages vor: 
Wir bitten den Magistrat der Stadt Gießen zu prüfen ob alle Straßen, unter 
Ausschluss der Straßen, die Buslinien beinhalten, mit „Tempo 30“ versehen 
werden können. 
Die Straßen, die von Bussen befahren werden, werden dann im Ortsbeirat 
beraten, sobald die Stellungnahme des Nahverkehrs vorliegt. 
Über diese Straßen soll in einer gesonderten Frage abgestimmt bzw. überlegt 
werden, wie damit zu verfahren wäre. 
 

 Beratungsergebnis: geändert einstimmig beschlossen  
 (bei 1 Enthaltung CDU-Fraktion) 
 
 

6. Festlegung der Ortsbeiratssitzungstermine für das Jahr 2008  
  
 Folgende Sitzungstermine werden für das Jahr 2008 festgelegt  

(jeweils donnerstags, 19:00 Uhr): 
 
31.01.2008   06.03.2008  17.04.2008  12.06.2008 
21.08.2008  25.09.2008  06.11.2008  11.12.2008 
 

  
7. Mitteilungen und Anfragen  
  

 Verkehrsversuch Martha-Mendel-Weg; Stellungnahme des Magistrats vom 
28.08.2007 zum Antrag der SPD-Fraktion vom 21.04.2007, 
OBR/0957/2007 
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Herr Becker möchte wissen, ob Messungen dahingehend vorgenommen 
werden, wie stark die Frequenz morgens, mittags, abends und am 
Wochenende ist. 
 
Herr Bellof möchte wissen, wann die Sperrung vorgenommen wird. Der 
geplante Verkehrsversuch soll weiterhin ein halbes Jahr dauern, d.h. der 
Verkehrsversuch soll dann entsprechend nach hinten verschoben werden und 
nicht, wie ursprünglich geplant, am 30.06.2008 enden. 
 
Herr Hofmann kritisiert, dass er aus der Zeitung erfahren habe, dass der 
Verkehrsversuch Martha-Mendel-Weg nicht zum 01.12.2007 gestartet wird.  
Er bittet in Zukunft um rechtzeitige Informationen des Magistrats. 
 
 

 Friedhofstore; Anfrage von Herrn Becker in der 8. Sitzung des Ortsbeirates am 
13.09.2007, TOP 6 
 
Herr Oswald berichtet, dass ein neues Tor am oberen Eingang angebracht und 
das untere Tor repariert wurde. 
 

 Jüdischer Gedenkstein an der „Poart“; Mitteilung von Herrn Zimmermann in der 
8. Sitzung des Ortsbeirates am 13.09.2007, TOP 6 
 
Ortsvorsteher Mai verliest das Antwortschreiben des Magistrats. 
 

 Verlegung der Haltestelle der Linie 5 in der Greizer Straße; Mitteilung von Herrn 
Kress in der 8. Sitzung des Ortsbeirates am 13.09.2007, TOP 6 
 
Nachdem Ortsvorsteher Mai mitteilt, dass die Arbeiten begonnen haben, erklärt 
Herr Becker, dass dies sehr erfreulich sei und der Magistrat hier schnell 
gehandelt habe. 
 

 30 km/h-Schild an der Bushaltestelle Greizer Straße; Mitteilung von Herrn 
Becker in der 8. Sitzung des Ortsbeirates am 13.09.2007, TOP 6 
 
Ortsvorsteher Mai verliest das Antwortschreiben des Magistrats. 
 

 Baumfällarbeiten in der Kirchstraße 
 
Herr Hofmann möchte wissen, wer die Bäume vor der Kirche (am Parkplatz) 
gefällt hat und warum diese gefällt wurden. 
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 Baumfällarbeiten in der Altenburger Straße 

 
Herr Hofmann möchte wissen, warum die Bäume gefällt und neue gepflanzt 
wurden. 
 

 Fahrbahnabsenkungen an der Haltestelle in der Jenaer Straße 
 
Herr Becker weist auf Fahrbahnabsenkungen im Bereich der Haltestelle der 
Jenaer Straße hin und bittet um Behebung des Schadens. 
 

 Fahrbahnabsenkungen in der Gothaer Straße 
 
Herr Becker weist auf Fahrbahnabsenkungen in der Gothaer Straße hin und 
bittet um Behebung des Schadens. 
 
Als Anlage ist dem Protokoll eine Straßenkarte mit den gekennzeichneten Stellen 
der beiden Fahrbahnabsenkungen beigefügt. 
 

 Ausscheiden des Herrn Becker aus dem Ortsbeirat 
 
Herr Becker teilt mit, dass er aus persönlichen Gründen sein Mandat zum 
31.12.2007 niederlegen werde. 

  
 

8. Bürgerfragestunde  
  
 Es liegen keine Bürgeranfragen vor. 

 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt Ortsvorsteher Mai die 
Sitzung mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
 
Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am Donnerstag, 31. Januar 2008 um 19:00 
Uhr, statt. 
 
Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Montag, 21. Januar 2008, 8:00 Uhr. 
 
 
gez. gez. 
 
 
Klaus-Dieter Mai Sandra Walther 
Ortsvorsteher Schriftführerin 




